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INTERROGAZIONI

Giovedì 14 luglio 2016. — Presidenza del
vicepresidente Bruno MOLEA. – Interviene
il sottosegretario di Stato per i beni e le
attività culturali e il turismo, Dorina Bian-
chi.

La seduta comincia alle 9.20.

Bruno MOLEA, presidente, avverte che
la pubblicità dei lavori è garantita dal cir-
cuito chiuso. Comunica che le interroga-
zioni 5-06927 Cancelleri: sul Palazzo della
Civiltà Italiana nella zona Eur di Roma, e
5-06931 Ricciatti: sul comune di Santa Ma-
ria Nuova sono state sottoscritte, rispettiva-
mente, dall’on. Marzana e dall’on. Manzi.
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5-07576 Manzi: Sul comparto AFAM.

Il sottosegretario Dorina BIANCHI ri-
sponde all’interrogazione nei termini ri-
portati (vedi allegato 1).

Irene MANZI (PD), replicando, si di-
chiara parzialmente soddisfatta. Ritiene
che la risposta contenga interessanti ag-
giornamenti sulla situazione occupazionale
degli Istituti AFAM ma, soprattutto, ap-
prezza il fatto che risulta pronta una
bozza di regolamento ex articolo 3, comma
7, della legge n. 508 del 1999 sul recluta-
mento del personale e che sia previsto
anche un regime transitorio per comple-
tare il quadro delle assunzioni in ruolo
riguardante, complessivamente, 800 per-
sone. Quanto all’immissione in ruolo già
avvenuta per 167 unità di docenti nel-
l’anno accademico 2014/2015, ritiene tale
numero ancora insufficiente a garantire
un regolare svolgimento dell’attività didat-
tica presso gli AFAM. Si terrà aggiornata
sullo stato di avanzamento delle procedure
assunzionali per quei docenti inseriti nelle
graduatorie nazionali ad esaurimento, che
da tanti anni prestano servizio presso
questo comparto.

5-08050 D’Ottavio: Sul nuovo concorso

per dirigenti scolastici.

Il sottosegretario Dorina BIANCHI ri-
sponde all’interrogazione nei termini ri-
portati (vedi allegato 2).

Umberto D’OTTAVIO (PD), replicando,
esprime apprezzamento per la risposta del
Governo in merito all’annosa questione
della carenza di dirigenti scolastici, la cui
soluzione ormai non è più rinviabile. Au-
spica che quanto promesso circa l’immi-
nenza del bando del corso-concorso per
tutti i posti vacanti e disponibili sia man-
tenuto. Sottolinea la centralità della figura
del dirigente scolastico delineata dalla
legge n. 107 del 2015 con riferimento alle
sue responsabilità in merito alle innova-
zioni da introdurre nella didattica e al

processo di rinnovo delle istituzioni sco-
lastiche. Riferisce che, in base ai dati in
suo possesso, risulterebbero vacanti circa
1500 posti di dirigente scolastico e pro-
pone che nelle regioni in cui siano ancora
utilizzabili le graduatorie ad esaurimento,
come, ad esempio in Abruzzo e in Cam-
pania, si faccia ancora ricorso a queste.
Conclude ricordando la sua proposta –
contenuta anche in un’interrogazione alla
Ministra Madia – circa la possibilità di
prorogare la permanenza in servizio a
quei dirigenti che sono sul punto di an-
dare in pensione, al fine di garantire un
regolare svolgimento del servizio scola-
stico.

5-06931 Ricciatti: Sulle spese del comune

di Santa Maria Nuova (Ancona).

Il sottosegretario Dorina BIANCHI ri-
sponde all’interrogazione nei termini ri-
portati (vedi allegato 3).

Irene MANZI (PD), replicando in qua-
lità di cofirmataria, si dichiara parzial-
mente soddisfatta della risposta, i cui
contenuti chiariscono quale sia l’ammon-
tare degli spazi finanziari ottenuti dal
Comune in questione e i meccanismi con
cui le risorse assegnate possono essere
utilizzate senza incidere sul Patto di sta-
bilità. Afferma che tali informazioni sa-
ranno senz’altro riferite al Comune di
Santa Maria Nuova e auspica che siano
presto approvati provvedimenti finalizzati
a facilitare gli investimenti pubblici nel-
l’edilizia scolastica che appaiono alquanto
limitati proprio dai vincoli del patto.

5-06927 Cancelleri: Sul Palazzo della Civiltà Italiana

nella zona Eur di Roma.

Il sottosegretario Dorina BIANCHI ri-
sponde all’interrogazione nei termini ri-
portati (vedi allegato 4).

Maria MARZANA (M5S), replicando in
qualità di cofirmataria, si dichiara solo
parzialmente soddisfatta della risposta che
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arriva dopo ben otto mesi e che non
chiarisce i motivi alla base della conces-
sione di un’autorizzazione a realizzare sul
Palazzo della Civiltà Italiana dell’Eur,
icona architettonica del Novecento ro-
mano, una struttura fortemente impat-
tante da un punto di vista paesaggistico ed
estetico. Sollecita quindi una maggiore
attenzione del Soprintendente e del Mini-
stro nel rilascio di tali autorizzazioni che
suscitano perplessità ed interrogativi an-
che tra i cittadini di Roma.

Bruno MOLEA, presidente, dichiara
concluso lo svolgimento delle interroga-
zioni all’ordine del giorno.

La seduta termina alle 9.35.

SEDE CONSULTIVA

Giovedì 14 luglio 2016. – Presidenza
della presidente Flavia PICCOLI NAR-
DELLI.

La seduta comincia alle 14.10.

DL 113/2016: Misure finanziarie urgenti per gli enti

territoriali e il territorio.

C. 3926 Governo.

(Parere alla V Commissione).

(Seguito dell’esame e conclusione – Parere
favorevole con condizioni).

Flavia PICCOLI NARDELLI, presidente,
avverte che la pubblicità dei lavori è
garantita dal circuito chiuso. Nel rammen-
tare che ieri è stata svolta la relazione
introduttiva, chiede alla collega Coscia se
abbia predisposto una proposta di parere
e, nel caso, se vi siano interventi.

Maria COSCIA (PD), relatrice, ha pre-
disposto una bozza di parere favorevole
con condizioni che è in distribuzione (vedi
allegato 5).

Flavia PICCOLI NARDELLI, presidente,
nessuno chiedendo di intervenire, la mette
ai voti.

La Commissione, a maggioranza, ap-
prova. (Seguono commenti di deputati del
gruppo del Partito democratico).

Sull’ordine dei lavori.

Gianluca VACCA (M5S) lamenta il lasso
esiguo di tempo che è stato concesso ai
membri della Commissione per raggiun-
gerne l’aula, al termine dei lavori dell’As-
semblea. Il suo gruppo non è stato quindi
in grado di spiegare con chiarezza la
propria posizione sul decreto-legge n. 113,
ciò che si appresta a fare.

Flavia PICCOLI NARDELLI, presidente,
non può consentire dichiarazioni di voto
tardive. L’esame del punto all’ordine del
giorno è ormai esaurito e la Commissione
deve procedere oltre, anche perché alle
ore 15 riprendono i lavori dell’Assemblea.

Gianluca VACCA (M5S) comunica che
la deputata Terzoni ha presentato una
proposta di legge su materia analoga a
quella su cui vertono le proposte in rela-
zione alle quali stanno per avere inizio le
audizioni informali.

Flavia PICCOLI NARDELLI, presidente,
fa presente che a tale abbinamento si
potrà procedere quando la Commissione
sarà riunita nella debita sede.

La seduta termina alle 14.20.

AUDIZIONI INFORMALI

Giovedì 14 luglio 2016.

Audizione dei presidenti dell’Associazione Guide

Alpine (AGAI) e del Collegio Nazionale Guide Alpine

Italiane (CONAGAI), Cesare Cesa Bianchi, e del Club

Alpino Italiano (CAI), Vincenzo Torti, nell’ambito

dell’esame delle proposte di legge C. 3011 Melilla, C.

3233 Vallascas e C. 3847 Borghi, recanti « Modifiche

alla legge 2 gennaio 1989, n. 6, in materia di

ordinamento della professione di guida alpina ».

L’audizione informale è stata svolta
dalle 14.20 alle 14.50.
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SEDE REFERENTE

Giovedì 14 luglio 2016. – Presidenza
della presidente Flavia PICCOLI NAR-
DELLI. – Interviene il sottosegretario di
Stato per l’istruzione, per l’università e per
la ricerca, Davide Faraone.

La seduta comincia alle 14.50.

Modifiche alla disciplina in materia di contributi

universitari.

C. 1159 Vacca.

(Seguito dell’esame e conclusione – Confe-
rimento del mandato a riferire in senso
contrario).

La Commissione prosegue l’esame del
provvedimento, rinviato, da ultimo, nella
seduta del 13 luglio 2016.

Flavia PICCOLI NARDELLI, presidente,
ricorda che nella seduta di ieri è perve-
nuto il parere contrario della Commis-
sione Finanze e che oggi sono pervenuti i
pareri favorevole della Commissione Que-
stioni regionali e favorevole con osserva-
zioni della Commissione Affari costituzio-
nali. La Commissione Bilancio si espri-
merà direttamente per l’Assemblea. Prima
di procedere al conferimento del mandato,
ricorda che le funzioni di relatore in seno
alla Commissione sono state svolte dal
collega Luigi Gallo, cui quindi spetterebbe
di avanzare una proposta. Egli tuttavia è
oggi assente. Chiede quindi se vi siano
proposte in ordine a quale tipo di man-
dato conferire, se favorevole o contrario.

Gianluca VACCA (M5S) chiede che sia
attribuito un mandato a riferire in senso
favorevole all’Assemblea.

Maria COSCIA (PD) chiede, con ram-
marico, in esito al mancato raggiungi-

mento di un’intesa su un testo unificato, di
riferire in senso contrario.

La Commissione, a maggioranza, re-
spinge la proposta dell’onorevole Vacca.
Conseguentemente, dà mandato alla depu-
tata Ascani di riferire all’Assemblea in
senso contrario e chiederà l’autorizzazione
a riferire oralmente.

Gianluca VACCA (M5S) preannuncia
che il suo gruppo presenterà una relazione
di minoranza, redatta dall’onorevole Luigi
Gallo.

Flavia PICCOLI NARDELLI, presidente,
si riserva di designare i componenti del
Comitato dei nove sulla base delle indica-
zioni dei gruppi e dichiara concluso l’e-
same del provvedimento, che è calenda-
rizzato in Assemblea a partire dal 18
luglio prossimo.

Gianluca VACCA (M5S), tornando a
intervenire sull’ordine dei lavori, ribadisce
il proprio disappunto per non aver avuto
il tempo necessario per leggere compiuta-
mente la proposta di parere presentata
dall’onorevole Coscia sul disegno di legge
C. 3926 di conversione del decreto-legge
n. 113. Al riguardo, specifica che il voto in
precedenza espresso dal suo gruppo sulla
proposta di parere è da intendersi come
un’astensione, motivata dall’avversità sul-
l’articolo 17 del decreto-legge, le cui mi-
sure sono considerate insufficienti dal suo
movimento politico.

La seduta termina alle 14.55.

UFFICIO DI PRESIDENZA INTEGRATO

DAI RAPPRESENTANTI DEI GRUPPI

L’ufficio di presidenza si è riunito dalle
14.55 alle 15.05.
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ALLEGATO 1

5-07576 Manzi: Sul comparto AFAM.

TESTO DELLA RISPOSTA

L’Onorevole interrogante, in merito alla
situazione di precariato dei docenti del
comparto dell’Alta Formazione Artistica
Musicale e Coreutica (AFAM), chiede se il
Ministro ritenga opportuno aprire, in
tempi brevissimi, un tavolo di confronto
con i lavoratori e le organizzazioni sinda-
cali di tale sistema, che metta fine alla
situazione di incertezza che coinvolge i
docenti, gli studenti e l’intero comparto
che consenta il regolare svolgimento del-
l’attività didattica e la sua continuità per
l’anno accademico in corso e successivi.

L’assenza dei regolamenti attuativi pre-
visti dalla legge n. 508 del 1999 in tempi
congrui rispetto alla emanazione della
stessa legge di Riforma ha comportato per
tutto il sistema dell’Alta formazione arti-
stica e musicale un progressivo aggrava-
mento sia delle criticità preesistenti nel
sistema, sia di quelle che inevitabilmente
si manifestano durante ogni processo at-
tuativo di una nuova riforma.

Nel corso dell’ultimo anno e mezzo,
l’attenzione del Ministero si è focalizzata
sul mondo dell’Alta formazione artistica e
musicale in modo particolare, costituendo,
come fatto già per la scuola, un apposito
« Cantiere AFAM ». Gli studi e le riflessioni
maturate in tale occasione stanno ora
portando alla conclusione di un ragiona-
mento complessivo sull’intero sistema che
ha quali obiettivi sia quello di identificare
e premiare le iniziative di qualità e i
profili di eccellenza, sia quello di coordi-
nare tutti gli interventi necessari per as-
sicurare una cultura ed una educazione
alla musica e alle arti in tutte le fasi dei
percorsi educativi.

Il Ministero si sta adoperando per chiu-
dere, in tempi strettissimi, il lavoro istrut-
torio su almeno due fronti:

1. Il primo è diretto al completa-
mento dei principali aspetti attuativi della
citata riforma, con particolare riguardo al
Regolamento sul reclutamento del perso-
nale. In tal senso, è pronta una bozza di
Regolamento ex articolo 2, comma 7, della
legge n. 508 del 1999, che entro breve
tempo inizierà il suo iter procedurale il
quale – come ben sapete – seguirà il
normale iter dei decreti del Presidente
della Repubblica e, quindi, sarà portato
anche all’attenzione di questa Commis-
sione;

2. Contemporaneamente, si sta lavo-
rando per rispondere alla necessità, sentita
e diffusa nel sistema AFAM, di trovare
formule gestionali meno conflittuali e ri-
spondenti agli indispensabili requisiti ma-
nageriali di efficienza che un sistema im-
portante come questo merita di avere.

Nell’ambito del regolamento sul reclu-
tamento del personale potrebbe trovare
anche spazio un regime transitorio per
completare il quadro delle assunzioni in
ruolo rimaste di cui alla legge n. 143 del
2004 e delle graduatorie GNE (graduatorie
nazionali ad esaurimento) e GET (quelle
per titoli ed esami), che, complessiva-
mente, riguardano circa 800 persone.

Nel disciplinare le nuove procedure di re-
clutamento si terrebbe certamente conto dei
titoli posseduti dai candidati, tra cui la pre-
senza in graduatorie nazionali, valorizzando
altresì le esperienze di docenza giàmaturate
e assicurando nel contempo una adeguata
valutazione delle esperienze professionali
extra accademiche e internazionali.

Giovedì 14 luglio 2016 — 82 — Commissione VII



Si deve tener presente che il Ministero
ha provveduto alla immissione in ruolo di
167 unità di docenti nell’anno accademico
2014/15 ed ha chiesto al Dipartimento per
la funzione pubblica ed al Ministero del-

l’economia e delle finanze, proprio il 17
giugno scorso, con nota prot. n. 15406,
l’autorizzazione per l’assunzione di altre
160 unità circa per gli anni accademici
2015/16 e 2016/17.
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ALLEGATO 2

5-08050 D’Ottavio: Sul nuovo concorso per dirigenti scolastici.

TESTO DELLA RISPOSTA

Le procedure relative all’indizione e
allo svolgimento del concorso a posti di
dirigente scolastico sono state oggetto di
diverse modifiche normative succedutesi
negli ultimi anni.

Il comma 217 della legge di stabilità
per l’anno 2016 ha nuovamente trasferito
la competenza relativa al corso-concorso
per dirigenti scolastici dalla Scuola nazio-
nale dell’amministrazione al Ministero sta-
bilendo che con decreto del Ministro siano
stabilite le modalità di svolgimento della
procedura concorsuale, la durata del corso
e le forme di valutazione dei candidati
ammessi.

L’Amministrazione ha, pertanto, prov-
veduto a definire il relativo regolamento
che sarà trasmesso nei prossimi giorni al
Consiglio superiore della pubblica istru-
zione. Si è, infatti, ritenuto opportuno
avvalersi della consulenza tecnico-scienti-
fica del CSPI nonostante il relativo parere
non sia, nel caso in questione, prescritto
per legge. Il CSPI si è riunito in data di
ieri, mercoledì 13 luglio, per rendere il
parere.

Acquisito il parere anche del Consiglio
di Stato, il regolamento sarà pubblicato in
Gazzetta Ufficiale. Terminato l’iter, si pro-
cederà a chiedere al Ministero della Fun-
zione pubblica e al MEF l’autorizzazione a
bandire. Quindi, si indirà il corso-con-
corso.

L’iter è tale che la procedura concor-
suale non potrà, evidentemente, conclu-
dersi per l’avvio dell’anno scolastico 2016/
2017. Ci si attende invece che il primo
corso-concorso bandito sulla base del
nuovo regolamento si concluderà per
l’anno scolastico successivo.

È intenzione del Ministero bandire il
corso-concorso per tutti i posti vacanti e
disponibili nell’anno scolastico 2016/2017,
nonché per quelli che si renderanno tali
nel successivo triennio. Ciò consentirà di
eliminare l’annoso fenomeno delle reg-
genze.

Per il prossimo anno scolastico, si pro-
cederà comunque ad assumere circa 200
dirigenti scolastici, grazie allo scorrimento
delle graduatorie del concorso bandito nel
2011. Saranno, quindi, coperti tutti i posti
vacanti e disponibili delle regioni Abruzzo
e Campania, ove sono ancora presenti
idonei, nonché ulteriori posti nel resto del
Paese in virtù di quanto dispone il comma
92, della legge n. 107 che prevede, a
conclusione delle operazioni di mobilità e
previo parere dell’USR di destinazione,
che i posti autorizzati per l’assunzione di
dirigenti scolastici siano conferiti, nel li-
mite massimo del 20 per cento, ai soggetti
idonei inclusi nelle graduatorie regionali
del concorso del 2011.

Giovedì 14 luglio 2016 — 84 — Commissione VII



ALLEGATO 3

5-06931 Ricciatti: Sulle spese del comune di Santa Maria Nuova
(Ancona).

TESTO DELLA RISPOSTA

In merito a quanto prospettato dagli
onorevoli interroganti occorre preliminar-
mente premettere che la questione non è
di competenza di questo Ministero ma
attiene ad una materia delegata alla Strut-
tura di Missione per l’edilizia scolastica
che fa capo alla Presidenza del Consiglio
dei ministri, trattandosi di esclusione dal
patto di stabilità.

In particolare, il comune di Santa Ma-
ria Nuova ha inizialmente ottenuto un
finanziamento di euro 584.000 da parte
del Ministero dell’istruzione, dell’univer-
sità e della ricerca relativo alla scuola
dell’infanzia « Cangemi » a valere sulla
programmazione #scuolesicure. Successi-
vamente ha richiesto, ai sensi dell’articolo
1, comma 4, del decreto-legge n. 78 del
2015 una deroga al patto di stabilità alla
Presidenza del Consiglio dei ministri per la
sola quota di cofinanziamento comunale
sull’intervento già finanziato con fondi
statali.

Posto ciò, si precisa ulteriormente che
il comune in questione, a seguito della
ripartizione da parte del MEF degli spazi
finanziari attribuiti a ciascun comune ai
sensi del decreto-legge n. 78 del 2015, con
pubblicazione sul proprio sito istituzionale
della tabella riassuntiva, ha ottenuto spazi
finanziari pari a 115.000 euro, a fronte dei
126.000 euro richiesti.

Si osserva, al riguardo, che le risorse
assegnate dal MIUR con il programma

#scuolesicure, non sono escluse dal patto
di stabilità; infatti, la nota prot. n. 25327
del 10 settembre 2014, citata dagli inter-
roganti, recita testualmente: « Le risorse
saranno assegnate agli enti locali a partire
da gennaio 2015 e dovranno essere utiliz-
zate nello stesso anno al fine di non essere
conteggiate nel computo del patto di stabi-
lità ».

Pertanto, è evidente come la nota spe-
cifichi che le risorse relative al finanzia-
mento MIUR non sono escluse dal patto di
stabilità interno, ma evidentemente le
stesse non incidono sul meccanismo del
Patto nella misura in cui le somme incas-
sate dal comune vengano contestualmente
liquidate nello stesso esercizio finanziario.

Viceversa, se l’Ente locale aveva previ-
sto anche una propria quota di cofinan-
ziamento, la stessa, ai sensi dell’articolo 1,
comma 4, del decreto-legge 19 giugno
2015, n. 78, poteva essere esclusa dal patto
concorrendo alla procedura che è in capo
alla Presidenza del Consiglio.

Infatti, la norma prevede che « Gli spazi
finanziari sono assegnati [...] per le spese da
sostenere e sostenute nell’anno 2015 attra-
verso stanziamenti di bilancio ».

Ciò significa che alla procedura sullo
sblocco patto possono concorrere le sole
quote di cofinanziamento presenti sui bi-
lanci degli enti locali e non le quote statali
di trasferimento.
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ALLEGATO 4

5-06927 Cancelleri: Sul Palazzo della Civiltà Italiana nella zona Eur
di Roma.

TESTO DELLA RISPOSTA

Mi riferisco all’interrogazione con la
quale l’onorevole Cancelleri riferendosi ad
un episodio della fine dello scorso anno
che ha riguardato l’installazione di una
struttura sulla sommità del palazzo della
Civiltà Italiana, detto « Colosseo Qua-
drato » nel quartiere di Roma EUR, chiede
di sapere se il Ministero ha verificato l’iter
autorizzativo dell’intervento.

Vorrei ricostruire brevemente la vi-
cenda poiché, come correttamente riferito
dall’Onorevole Cancelleri, essa rappresenta
una fattispecie che si verifica, mutatis
mutandis, ad ogni autorizzazione di inter-
venti su beni di interesse artistico e sto-
rico.

La Soprintendenza competente per ter-
ritorio e preposta alla tutela del bene ha
precisato che la Società FENDI, con nota
dell’ottobre 2015, ha presentato istanza
per l’allestimento di strutture temporanee
in occasione dell’evento FENDI Roma-
Inaugurazione della sede del Palazzo della
Civiltà Italiana, previsto in data 22 ottobre
2015.

Gli allestimenti temporanei previsti
erano i seguenti:

allestimenti esterni (antistanti il Pa-
lazzo della Civiltà Italiana);

allestimenti Terrazza (Palazzo della
Civiltà Italiana);

allestimento Illuminotecnico (anti-
stanti il Palazzo della Civiltà Italiana).

La predetta Soprintendenza, con una
nota dello stesso mese di ottobre 2015,
riteneva ammissibile, con alcune condi-
zioni, lo svolgimento della manifestazione
temporanea in questione.

Inoltre, in data 16 ottobre 2015 è stato
effettuato un sopralluogo da un funziona-
rio della Soprintendenza, nel corso del
quale veniva appurata la corrispondenza
tra il manufatto realizzato e quello auto-
rizzato alla Società FENDI.

Concludo precisando che tutti gli alle-
stimenti sono stati strettamente tempora-
nei e collegati all’evento descritto, dunque
tempestivamente smontati subito dopo l’e-
vento stesso.

In via generale vorrei rassicurare l’o-
norevole Cancelleri in merito all’attenta
attività di controllo del territorio svolta
dalle Soprintendenze. La recente riorga-
nizzazione del Ministero ed in particolare
l’istituzione di ben 39 Soprintendenze con
la presenza, in ogni struttura, di tutte le
specifiche professionalità, assicurerà il mi-
gliore e più efficace svolgimento delle
funzioni di tutela del patrimonio culturale.
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ALLEGATO 5

DL 113/2016: Misure finanziarie urgenti per gli enti territoriali e il
territorio. C. 3926 Governo.

PARERE APPROVATO

La VII Commissione (Cultura, scienza e
istruzione),

esaminato, per la parte di compe-
tenza, l’atto Camera n. 3926, disegno di
legge di conversione del decreto-legge
n. 113 del 2016: Misure finanziarie urgenti
per gli enti territoriali e il territorio;

visti in particolare gli articoli 17 e 24;

udita la relazione della deputata Co-
scia nella seduta del 13 luglio 2016, cui
integralmente si rinvia;

udito il dibattito svoltosi nella seduta
del 14 luglio 2016;

visti altresì gli emendamenti presen-
tati presso la Commissione referente,

esprime

PARERE FAVOREVOLE

a condizione che siano approvati in sede
referente:

1) gli emendamenti 17.6, 17.8 (peral-
tro identico agli emendamenti 17.3, 17.5,
17.10 e 17.12), 17.4 (peraltro identico agli
emendamenti 17.3 e 17.14) e 24.5;

2) l’emendamento 24.3, con l’accor-
gimento che sia soppresso al suo interno il
riferimento alla legge n. 662 del 1996, in
quanto in essa non risultano presenti
disposizioni inerenti alle fondazioni lirico-
sinfoniche;

3) l’emendamento 24.7, unitamente
all’introduzione nel testo di misure imme-
diatamente efficaci volte ad assicurare la
sostenibilità economico-finanziaria delle
fondazioni lirico sinfoniche e a favorirne il
risanamento, in particolare attraverso:

il contenimento della spesa per il
personale (con riguardo, per esempio, qua-
lora non venga conseguito il pareggio di
bilancio, ai premi di risultato, alla diaria
per missioni all’estero o all’impiego sta-
gionale del personale);

la possibilità di pensionamento an-
ticipato (cosiddetto scivolo « pre-Fornero »,
già previsto per le fondazioni lirico-sinfo-
niche ammesse ai piani di risanamento ai
sensi dell’articolo 11 del decreto-legge
n. 91 del 2013, convertito in legge n. 112
del 2013);

l’ampliamento delle facoltà di av-
valersi – anche in deroga alla legislazione
vigente – di collaborazioni coordinate e
continuative.
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